

### Pensée du Jour

C'est parce que la lumière va beaucoup plus vite que le son,  
que beaucoup de gens paraissent brillants avant d'avoir l'air con.

### Les activités de novembre

#### Mardi 12 novembre – Soirée Upgrade

Pour le lancement de la quatrième édition du concours Upgrade, la Commission interclubs (Bastogne, Neufchâteau & Attert, Sûre et Semois) avait organisé une soirée spéciale autour d'une conférence intitulée « Région transfrontalière – Réflexion pour un avenir souhaitable ».

Plus de 150 personnes ont répondu à cette invitation, confirmant l'intérêt croissant pour cette initiative.



La conférence fut animée par le brillant **Thierry Delperdange**. Après quelques mots avec **Antoine Hubert**, vainqueur de l'édition 2018, c'est un panel de personnalités qui a donné son point de vue sur le développement économique et les défis de l'entreprenariat au sein de notre région transfrontalière.

A lire le reportage de Paperjam : [« l'avenir appartient aux zones frontalières »](#)



**Christianne Wickler**, administratrice du groupe Pall Center et présidente du jury Upgrade 2018, a lancé l'idée de la création d'une zone franche transfrontalière. **Philippe Emond**, administrateur-exécutif du groupe Bilia-Emond et notre hôte ce soir, a lui évoqué le problème du logement et plaidé pour la mise en place de solutions de financement qui permettraient à nos jeunes d'avoir un accès plus facile à la propriété dans notre région : le fait qu'un employé puisse habiter près de son lieu de travail est un avantage indéniable et pour l'employé lui-même, et pour l'entrepreneur.



**Olivier Schmitz**, gouverneur de la Province de Luxembourg et président du jury Upgrade 2016, a développé trois axes : la sécurité et la prévention qui sont des prérequis pour attirer des entreprises ; la nécessité d'intensifier la collaboration transfrontalière

(notamment entre les autorités et les universités) ; le besoin d'innovation. Il a illustré son propos en parlant de l'établissement prochain d'un projet d'école internationale des services d'incendie dans la Province de Luxembourg. Last but not least, **Michelle Detaille**, actuelle présidente de la FEDIL (the Voice of Luxembourg's Industry) et première présidente du jury Upgrade en 2014, a placé le débat sur le terrain de la formation et de l'éducation. Il manque aujourd'hui énormément de talents et il faut bien constater une inadéquation entre les formations et les demandes du marché du travail. La FEDIL a lancé récemment un projet « Hello Future ! » qui fait la promotion des opportunités existant dans l'industrie. Elle déplore également qu'on ne développe pas assez la notion d'excellence dans la formation professionnelle afin de lui redonner ses lettres de noblesse.



Notre modérateur conclut en rappelant quelques mots-clé pour l'entrepreneuriat que nos orateurs ont employé : l'audace, la passion, la bienveillance, l'ouverture, le pragmatisme, l'excellence et l'optimisme. Il donne ensuite la parole à **Jean-Pol Michel**, membre du Rotary Attert, Sûre et Semois et président de la commission Upgrade, qui rappelle à l'audience la genèse de l'initiative et les objectifs visés. Il est très heureux de voir qu'Upgrade suscite édition après édition un intérêt croissant et remercie d'ailleurs les différents président et présidentes du Jury qui restent fidèles au projet et continuent à contribuer à son développement. Il annonce que le concours 2020 sera lancé dans les prochaines semaines avec **Philippe Emond** en tant que président du Jury.



**Vinciane Grevesse**, Adjointe au Gouverneur du District 1630, prend ensuite la parole :

Chère Michèle, Chère Christianne, Cher Olivier,

Grace à vous, l'initiative Upgrade organisée par les Rotary d'Attert, Sûre et Semois, Bastogne et Neufchâteau a pu se développer durant ses 3 premières éditions et atteindre un résultat particulièrement abouti. La prise de conscience du potentiel de notre région transfrontalière pour le développement d'un entrepreneuriat ambitieux, dynamique, passionné, enthousiaste, optimiste et responsable a pu être renforcée grâce à de très beaux témoignages et une belle dynamique du réseau Rotary, dynamique enrichie par les relations transfrontalières que vous avez directement suscitées et que vous continuez à développer.

Votre contribution est indéniable à la réussite de l'initiative Upgrade. Nos trois clubs l'ont reconnu unanimement et souhaitent vous faire part de leur reconnaissance à cet égard. Ainsi nous aimerions vous remettre un « Paul Harris Fellow » qui permet de distinguer et honorer une personne pour sa contribution aux objectifs et valeurs du Rotary.

Cette reconnaissance, il nous a semblé très juste et symboliquement fort, de vous la remettre en même temps à vous 3. Vous avez en effet, chacun, occupé avec un engagement intense la fonction de présidence du Jury Upgrade lors de l'une de ses 3 premières éditions 2014, 2016 et 2018.

C'est cette belle trajectoire et les relations transnationales qu'elle a initiées ou renforcées que nous voudrions célébrer en vous remettant ce PHF lors d'une cérémonie commune. Au nom de nos clubs respectifs et particulièrement de la Commission Upgrade, c'est un plaisir de vous proposer cette reconnaissance.

J'invite donc les présidents de nos 3 clubs à vous remettre cette récompense.



### Samedi 16 novembre

Comme l'an dernier, notre club s'est investi pour soutenir l'action « Banque Alimentaire » que Delhaize mène depuis un quart de siècle. Emmenés par **François Lhôte**, quelques membres et surtout nos jeunes (**Paula** notre YEP inbound et les candidats YEP outbound 2020-21 **Sara, Louis et Adrien**), sans oublier la benjamine du groupe, **Elisabeth** (la fille de **Grégory**).

Pour l'an prochain, **François** espère une plus forte implication des jeunes que le club a soutenu dans le programme YEP ces dernières années.



Les bénévoles distribuent à l'entrée du supermarché un feuillet qui reprend différentes propositions de bons de valeurs, des codes-barres que les personnes sont libres de faire scanner ou pas.

2018 a été une année record avec plus de 4,3 millions de repas distribués.



*Rotary Club d'Attert, Sûre et Semois*

*Année rotarienne 2019-2020*

*Présidence de Luc Meyer*



### **Visite à notre club contact de Rethel**

L'après-midi, une délégation de notre club s'est rendue en Champagne-Ardennes pour participer à la soirée d'anniversaire de notre club ami, le Rotary Club de Rethel.

50 ans, cela se fête !





Très bel et chaleureux accueil de nos amis. Merci à la présidente Anne-Marie et à toute son équipe. Bravo aussi à Thierry pour avoir réussi à nous vendre de la bière française (cuvée spéciale 50 ans) !

**Jeudi 21 novembre – Soirée Beaujolais**

Décidément, en cette fin novembre, les vins français rythment notre calendrier rotarien. En quelques jours, nous passons du Champagne au Beaujolais Nouveau : un choc !

Une fois n'est pas coutume, la réunion se tient à Colpach, en terre grand-ducale.

**Beaujolais nouveau,  
d'après les spécialistes,  
il a le goût de mûre et de cassis.  
La gendarmerie prévient  
les automobilistes :  
" A forte dose, il risque d'avoir  
le goût de prune ! "**



Tradition oblige, nous nous plions à la « dégustation » à l'aveugle de cinq crus que nous devons ensuite classer du « moins pire » au « plus pire ».



A ce petit jeu, **Francis** est le plus doué, lui qui recèle des talents d'œnologue cachés.



**Jeudi 28 novembre**

A l'occasion de cette dernière réunion statutaire du mois de novembre, nous recevons, ensemble avec nos amis du Rotary d'Arlon, la visite de **Vinciane Grevesse**, notre ADG.

*Rotary Club d'Attert, Sûre et Semois*

*Année rotarienne 2019-2020*

*Présidence de Luc Meyer*



### **Triste nouvelle**

En ce mois de novembre, notre club a appris avec une profonde tristesse la disparition d'un de ses anciens membres, **Raymond Bodarwé**. Retraité depuis un peu plus de trois mois seulement, il nous a quittés de manière complètement inattendue et subite.

Nos plus sincères condoléances à son épouse Marita, à sa famille et à ses proches.

Salut l'Ami !



## A vos agendas

### Calendrier :

- Je 12 déc 19h45 à l'Arlux – Réunion Statutaire : Assemblée Générale et Elections du Président 2022-2023 et du Commissaire aux Comptes
- Je 19 déc 19h30 à l'Arlux – Ladies Night – Intronisation de Nicolas Léonard
- Je 26 déc *pas de réunion*
- Je 2 jan *pas de réunion*
- Ma 7 jan **Soirée des Vœux avec l'Inner-Wheel Attert, Sûre et Semois au restaurant le Victor à Arlon (invitation suivra)**
- Je 9 jan *pas de réunion*
- Je 16 jan 19h30 à l'Arlux – Ladies Night – Soirée YEP : Paula « YEP - Equateur » et Caroline « programme HEP Japon août 2019 »
- Je 23 jan 19h30 à l'Arlux – Ladies Night – Conférence « L'application du plasma pour la synthèse de nouveaux matériaux » par Sergueï Erchov
- Je 30 jan 19h45 à l'Arlux – Réunion Statutaire

### Joyeux anniversaire à :

Denis Lenfant

le 12 décembre

Luc Van Marcke

le 28 décembre



Rotary Club d'Attert, Sûre et Semois

Année rotarienne 2019-2020

Présidence de Luc Meyer



Suivez-nous

sur Facebook

Rotary Attert Sure Semois

@rotary.attertsuresemois

Accueil

À propos

Photos

Vidéos

Évènements

Publications

Services

Boutique

Groupes

Articles

Publications

Rotary Attert Sure Semois a ajouté 7 photos à l'album Année rotarienne 2019-2020.

Publié par Dimitri Criquelière [?] · 30 août, 00:17 ·

Belle soirée à Clairefontaine pour clôturer les activités d'été

sur notre page internet :

[attert-sure-et-semois.rotary1630.org](https://attert-sure-et-semois.rotary1630.org)

https://attert-sure-et-semois.rotary1630.org/fr/

Rotary Attert-Sûre et Semois

FR LOGIN

LE CLUB LA VIE DU CLUB DOCUMENTS ACCÈS MEMBRES

Rotary

BIENVENUE AU ROTARY CLUB ATTERT-SÛRE ET SEMOIS  
BIENVENUE SUR L'ESPACE INTERNET DU ROTARY CLUB D'ATTERT, SÛRE ET SEMOIS

Le RCASS, c'est depuis 1984 :  
Une bande de copains...  
...au sein d'un mouvement associatif international  
...venant d'horizons différents

DISTRICT 1630 - MESSAGE  
PLUS DE 90 ANNÉES D'HISTOIRE !

Voici l'historique du district rotarien le plus peuplé de nos régions belges et du Grand-Duché de Luxembourg.

Rotary Club d'Attert, Sûre et Semois

Année rotarienne 2019-2020

Présidence de Luc Meyer



## Invitations

Le Rotary de Virton vous invite au théâtre le samedi 14 décembre 2019



Le Théâtre Mirabelle

présente

# MONSIEUR CHASSE !

Une comédie de Georges Feydeau

Le samedi 14 décembre 2019 à 20h00

Salle du Petit Théâtre à Ethe

Duchotel a pour maîtresse la femme de son ami Cassagne. Pour tromper sa propre épouse en toute tranquillité, il invente des parties de chasse. Léontine, ladite épouse, est quant à elle courtisée par Moricet, meilleur ami de son mari, dont elle repousse de moins en moins les avances. S'ajoutent à ce joli quintette mal accordé, un neveu volage, un redresseur de torts embrouillé et une comtesse déçue.

Tous se retrouvent au 40 rue d'Athènes, transformant ce discret lieu de rencontre, en lieu de cauchemar pour don Juan de pacotille et bourgeoises adultères.

En avant pour une mémorable partie de chasse où seule la morale ne rentrera pas bredouille!

Renseignements et réservations: 0499/340.740

Org: Rotary club Virton et Théâtre Mirabelle

*Rotary Club d'Attert, Sûre et Semois*

*Année rotarienne 2019-2020*

*Présidence de Luc Meyer*



**La Maison de Volaville vous invite à leur traditionnel repas de Noël**



### Menu

Zakouskis

\*\*\*\*\*

Soupe de poisson

\*\*\*\*\*

Civet de biche sauce grand veneur

Tourelle de gratin dauphinois

Chicon braisé et pommes au four

\*\*\*\*\*

Bûche de Noël maison

Prix:

Gratuit pour les enfants de moins de 5 ans.

15€ pour les enfants de moins de 12 ans.

30€ pour les adultes.

### Au programme :

**10h30 - Concert de Noël à l'église de Fauvillers**

**11h - Messe de Noël**

**12h - Repas à la salle de Fauvillers**

Merci de confirmer votre présence pour le 9 décembre au 063/600.800  
ou par mail [maisondevolaville@skynet.be](mailto:maisondevolaville@skynet.be)



## Humour

### Confesse corse

Un jeune Corse se rend à confesse :

- Mon Père, j'ai péché pour avoir fait l'amour avec une fille .
- Est-ce toi mon petit Toni Parisi?
- Oui mon père c'est bien moi.
- Et qui est cette femme avec qui tu étais?
- Je ne puis pas vous le dire, mon Père, de peur de ruiner sa réputation.
- Mon petit Toni, comme je finirai bien par savoir son nom un jour ou l'autre, tu peux bien me le dire maintenant .. était-ce Tina Minetti ?
- Je ne puis pas vous le dire.
- Était-ce Teresa Volpe ?
- Je ne dirai rien.
- Était-ce Nina Capelli ?
- Désolé, mais je ne dirai pas son nom.
- Rosa Di Angelo, alors ?
- S'il vous plaît mon Père, comprenez que je dois me taire.
- J'admire ta discrétion, mais tu as péché et tu dois racheter ta faute. Pendant 3 mois, tu ne pourras plus être enfant de chœur. Va et comporte-toi bien.

A la sortie de l'église, Nino, le copain de Toni lui demande comment ça s'est passé ...

- J'ai obtenu 3 mois de congés ... et 4 nouveaux noms de salopes.

**La Belgique détruit le système Amaq, un des principaux organes de propagande du groupe terroriste Etat islamique (Daesh)**



